



M É M O I R E D E P I E R R E

DOMAINE PAINDAVOINE

Monsieur Xavier THERY
1030 Rue d'Ypres
59118 WAMBRECHIES

Lille, le 19/04/2004

Cher Monsieur,

Merci à vous et au père Podvin pour l'excellente réunion du 16 avril à la Catho. Vous avez comme toujours été sur Philibert Vrau très clair et très convaincant. Merci aussi de nous associer au soutien de sa cause de béatification.

C'est une cause superbe qui me touche car il est vrai que notre époque a besoin d'un patron d'entreprise que les autres patrons puissent prier. Tous les métiers au cours des siècles ont su donner à l'Eglise des Saints en grand nombre. Pas celui-là !

Il serait intéressant de se demander pourquoi mais il me semble évident que, si la France doit y parvenir, c'est dans le Nord que l'on peut le trouver.

Oui Monsieur, au milieu de nos doutes, dans cette société que le matérialisme (marxiste ou libéral) déboussole, en ce début de siècle et de millénaire, Philibert Vrau me semble un exemple très actuel et très moderne qui manque à nos chefs d'entreprises.

Contrairement à certaines préoccupations exprimées au cours de la réunion, je ne suis pas attiré prioritairement par sa vie spirituelle. Lorsqu'il est devenu patron, ce n'est pas là dessus qu'il allait être jugé par les hommes ou par Dieu. C'était sur sa manière d'exercer son devoir d'état. Sa vie spirituelle est donc totalement entrée dans le domaine privé et secret. C'est devenu une ressource.

Je crois par contre que son action est devenue ce qui fait sa sainteté. De cela, nous avons de nombreuses traces et c'est cela qui peut nous faire réfléchir, nous aider dans les décisions et éclairer les patrons de notre temps, voire même les rapprocher de Dieu.

Je vous dis plus loin que je suis frappé par sa modernité.

Le succès de son entreprise est fondé sur la créativité. Celle du produit au niveau de sa présentation, celle du réseau commercial démultiplié par les agents.

Le succès est aussi lié à la qualité et à la régularité du produit.

Philibert Vrau a le respect de ses clients et parce qu'il reconnaît leur importance il sait utiliser la publicité pour faire savoir ce que fait son entreprise.

Le succès enfin sera de longue durée car il repose sur une vraie vision personnelle du management et de l'exercice de sa responsabilité qui repose sur les hommes. Je suis surpris de la modernité de son attention à la constitution de ses équipes, de sa capacité à déléguer et à se distancer. Je suis séduit par sa vision large déjà très internationale, par sa capacité, à travers ses voyages, à rester proche du terrain tant sur le plan commercial que sur celui de l'amélioration de l'outil industriel et de l'organisation générale de l'entreprise.

Il bouge tout le temps, il a la modestie de savoir copier et intégrer ce que les autres font mieux...

Je suis sûr que j'oublie beaucoup de choses de ce thème très riche (c'est bien sûr un homme de réseau, un homme fidèle et constant dans sa parole comme dans ses amitiés...) mais c'est un grand patron et ses résultats économiques seront spectaculaires tant pour la durée que par le niveau de profit. Le modèle qu'il crée a son efficacité après lui...

L'autre exemple qu'il peut donner à nos patrons déboussolés c'est ce qu'il fait de ce succès. Il se montre encore plus un grand patron par ses œuvres.

Il utilise les résultats pour bouger le monde de son époque au-delà de son entreprise. Cela dépasse la générosité. C'est bien plus que le partage dont l'Eglise d'aujourd'hui a fait une ritournelle. Il donne, il investit sur des buts précis.

Il se sent responsable de l'éducation des jeunes. Il se sent responsable de la santé des autres. Il est responsable sur le plan urbanistique. (Il donne pour créer des centres aux nouveaux quartiers. Autour d'une église, d'un presbytère, d'une école, d'un patronage, il construit des cœurs.)

Il donne, il construit pour créer de l'idéal et pour donner du sens à la vie des hommes. Il construit ce qui leur permet, quand ils le souhaitent de conquérir une plus belle vie, une plus grande dignité, un plus grand savoir, une plus grande autonomie et responsabilité (que l'on appelle aujourd'hui Liberté). Il partage sa foi en l'offrant aux autres. Il cherche à rendre accessible cette révélation qui l'a rendu libre et donc puissant. Il transmet, en bon commis voyageur, la puissance de la Vérité, la puissance de Dieu. Là encore, quelle image pleine d'enseignements, que l'écart entre son pouvoir et sa discrétion qui touche à l'effacement...

Oui Philibert Vrau est un sacré patron et notre temps aurait bien besoin que l'Eglise le consacre.

Merci d'avoir pensé que je pouvais servir et soutenir sa cause.

Je suis totalement à votre disposition si je peux vous aider.

N'hésitez pas à faire appel moi. Je ferai de mon mieux.

Avec mon très amical et très respectueux souvenir.

JP. BLANCHARD
12 Rue du 11 novembre 59170 CROIX
06 07 16 50 27